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КАК УПРЯМЫЕ ЧИНОВНИКИ
ͪПРОСЛАВИЛИͫ ЧАГОДУ

С подачи коммунистов «творчеством» 
чагодощенского руководства заинтересо-
вались федеральные силовики. Стр.2
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опять ведут на выборы
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СУДСКОЕ ПОСЕЛЕНИЕ:
ПЕРВЫЙ ГОД НОВОГО ПУТИ 

В Череповецком районе в 2022 году гла-
вой муниципалитета стала представи-
тельница КПРФ. Что изменилось?

Стр.3

ÍÎÂÎÑÒÈ

СНОВА ЖИЗНЬ В ДОЛГ
Вологодская область снова на-

чинает брать крупные кредиты. Пе-
риод, когда задолженность региона 
перед банками и бюджетом сокра-
щалась, подошел к концу. Первый 
транш на 1,7 миллиарда рублей взят 
правительством региона в июле, еще 
миллиард собираются привлечь в 
октябре. По словам замгубернатора 
Татьяны Голыгиной, деньги нужны, 
чтобы «приблизить сроки реали-
зации национальных проектов, на-
правленных на улучшение качества 
жизни населения».
В переводе на русский язык, иного 

способа ликвидировать перед пре-
зидентскими выборами свыше 600 
долгостроев, имеющихся в Вологод-
ской области, руководство региона не 
видит. Госдолг Вологодчины, таким 
образом, к концу года превысит 18 
миллиардов рублей, увеличившись 
впервые за последние 10 лет.
Чиновники утешают себя и дру-

гих тем, что кредит бюджетный, с 
минимальными процентами.  Одна-
ко произошедшее повышение Цен-
тробанком ключевой ставки влечет 
за собой и резкий рост стоимости 
обслуживания бюджетных кредитов. 
Речь пойдет о сотнях миллионов ру-
блей в год.

ВСЁ ТИШЕ 
ГОЛОС ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
Число избирателей в Вологодской 

области за последние три года со-
кратилось на 30 тысяч человек, со-
общает телеграм-канал о выборах 
«Вологда LEFT». По информации 
областной избирательной комиссии, 
еще в середине 2020 года право голо-
са на Вологодчине имели свыше 931 
тысячи человек, а на 1 июля 2023-го 
их осталось всего 901 тысяча.
По прогнозам, уже в течение бли-

жайшего полугодия численность 
избирателей в Вологодской области 
упадет ниже 900 тысяч, и это будет 
самое низкое за всю историю наблю-
дений количество. Впрочем, около 
трети избирателей за всю жизнь ни 
разу не использовали свое право, а 
более 60% голосуют только на пре-
зидентских выборах.

КРИЗИС В ОВОЩАХ
В Вологодской области резко со-

кратилась посевная площадь под ово-
щи открытого грунта у фермеров. По 
данным областных властей, вместо 
прошлогодних 106 гектаров в этом 
году посадили только на 52. Также 
заметно снизились масштабы посадок 
картофеля и овощей у сельхозпред-
приятий. Спад отмечен и почти по 
всем прочим направлениям растение-
водства. Прирост посевных площадей 
по сравнению с 2022-м достигнут 
только по кормовым культурам.

Такой концентрации директо-
ров, заведующих и прочих «глав-
ных» на выборах не было давно. 
Бороться за 41 депутатский ман-
дат в Вашкинском, Кирилловском 
и Никольском районах партия 
власти отправила ТРИДЦАТЬ 
руководителей. Оставшиеся 11 
кандидатов – это пенсионеры-
бывшие руководители и несколько 
рядовых бюджетников.
Не сомневаемся, что каждый 

из них – профессионал в своем 
деле и чудесный человек. Но по-
ложа руку на сердце: вы можете 
представить, чтобы заведующая 
детским садом что-то возразила 
начальнику управления образо-
вания администрации? Это же 
ее прямой работодатель. А как, 
например, директор финансового 
учреждения может сказать хоть 
слово поперек начальнику фину-
правления округа? Нет, может, 
конечно, но после этого ему, ско-
рее всего, придется искать новую 
работу. То же самое будет с дирек-
тором ДК, если он осмелится от-
клониться от генеральной линии 
управления по делам культуры.
И что же получается в сухом 

остатке? Представительное Со-

брание с зависимыми депутатами 
будет филиалом администрации, 
разве нет? 
Есть, конечно, наивные гражда-

не, которым кажется, что всё это 
преувеличение, и каждый депутат 
самостоятелен. Но вот вам реаль-
ные примеры.
В конце января этого года вне-

запно и без объяснения причин 
была уволена директор Устюжен-
ского политехнического техни-
кума Лариса Богданова. Как 
оказалось, должности ее лишили 
не за ошибки и промахи, а за 
деятельность в качестве депута-
та Представительного Собрания 
Устюженского района (избрана 
от «Единой России», к слову). Не 
поддержала предложенную об-
ластными чиновниками кандида-
туру на должность главы свеже-
образованного муниципального 
округа. Впоследствии суд признал 
увольнение незаконным, но поезд 
уже ушел.
В середине мая суд вынес похо-

жее решение и по другому случаю: 
директора школы в Великоустюг-
ском районе Татьяну Корзнико-
ву за несколько месяцев до этого 
уволили как «не справляющуюся 
с обязанностями», хотя отрабо-
тала она в системе образования 

свыше 30 лет. «Ошибку» в глазах 
чиновников за это время она, де-
путат местного совета, совершила 
только одну: выступила против 
ликвидации сельских поселений и 
слияния всех территорий района в 
один округ. 
Большинство остальных депу-

татов-бюджетников от известной 
всем партии всё поняли и покорно 
голосовали, как скажут. Чтобы не 
лишиться должности.

-  Считаю , 
такому  адми-
нистративному 
напору нужно 
противостоять, 
и  делать это 
всерьез, - го-
ворит первый 
секретарь Во-
логодского об-
ластного коми-

тета КПРФ Александр Морозов. 
- Репрессивные, людоедские и 
просто бестолковые законы, ко-
торые принимались в последние 
годы, – следствие того, что на 
всех уровнях представительной 
власти слишком много депутатов, 
зависящих от чиновников. Если 
мы проголосуем за кандидатов, 
не подчиняющихся чиновникам, 
- тем, которые могут принимать 
решения строго в интересах жи-
телей, а не исключительно своих 
работодателей, - многое изменит-
ся как на местном уровне, так и в 
масштабах страны. 

Василий ЗУЕВ

На предстоящие 10 сентября выборы в трёх муниципальных 
округах «Единая Россия» выставила десятки руководителей 
бюджетных учреждений. Бороться с ними будут бывшие и 
нынешние рабочие и служащие. Кто из них больше выражает 
интересы простого народа? Вопрос риторический.
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УПРЯМЫЕ ЧИНОВНИКИ 
ͪПРОСЛАВИЛИͫ ЧАГОДУ
Чагодощенские коммунисты подняли 

на федеральный уровень проблему, кото-
рая привлекла внимание даже начальника 
СК РФ Александра Бастрыкина. 
В поселке есть восьмиквартирный дом 

по ул. Движенцев, 5. Межведомственная 
комиссия выявила в нем все признаки ава-
рийного, но администрация Чагодощен-
ского муниципального округа отказалась 
признать дом предназначенным к расселе-
нию. Жильцы, среди которых семья участ-
ника СВО, подали в суд, тот в середине 
2022 года счёл доводы комиссии верными. 
В ответ чиновники в мае 2023-го провели 
новое обследование и снова отказали жи-
телям в признании дома аварийным. 
Далее вмешалась прокуратура: ее со-

трудники потребовали отменить акт 
администрации, прекратить заниматься 
фикцией и нанять специализированную 
организацию обследовать дом как следует. 
Чиновники требование проигнорировали.
Устав от этого пинг-понга, жители 

наняли спецорганизацию сами, собрав 
целых 70000 рублей (огромные деньги 
для чагодощенцев). Обследование полно-
стью подтвердило доводы и граждан, и 
прокуратуры. Но администрация Чаго-
дощенского муниципального округа… от-
казалась принять во внимание результаты 
сторонней экспертизы.
И вот сейчас, после того как ситуация, 

благодаря коммунистам, стала достоянием 
широкой общественности, председатель 
Следственного комитета РФ потребовал 
разобраться и доложить – не слишком 
ли обнаглели господа из чагодощенской 
администрации, и не пора ли им занять 
другие места.

ГОРОД ИЗНОШЕННЫХ СЕТЕЙ
82% коммунальных тепловых сетей в 

Череповце полностью изношены. Такие 
данные опубликованы в «Программе раз-
вития электроэнергетики Вологодской 
области на 2023-2027 годы». Сети в горо-
де металлургов находятся в концессии у 
«Газпром теплоэнерго Вологда», и мест-
ные власти постоянно обещают, что уж 
через 5-10 лет газпромовцы всё обязатель-
но отремонтируют. Пока же процесс идет 
с большими проволочками и задержками. 
Концессионер неоднократно показательно 
игнорировал просьбы (даже не требова-
ния) мэрии Череповца, и только в послед-
ний год отношения между структурами 
более-менее устаканились. Но сейчас за-
держки работ начались снова.

ÍÎÂÎÑÒÈ

То, что власть называет 
рыночной экономикой и 
усердно защищает – есть 
не что иное, как капита-
лизм. Общественный строй, 
основанный на частной 
собственности на средства 
производства и эксплуата-
ции наёмного труда. Про-
изводство при таком строе 
организуется не ради удов-
летворения потребностей 
общества, а для извлечения 
личной прибыли и выгоды. 
На протяжении тридцати 

лет мы наблюдаем прива-
тизацию муниципальных, 
государственных предприя-
тий, которые по различным 
схемам переходят в частные 
руки. Одни закрываются, 

другие выживают и даже 
становятся прибыльными, 
но и в этом случае мы ви-
дим не экономический рост 
страны, а обогащение тех 
господ, которые занимают-
ся «прихватизированием».
Приведу в пример под-

шипниковый завод №23 
в Вологде, давно уже не 
государственный. Раньше 
здесь выпускалось более 
100 млн. подшипников в 
год и для всей страны, и 
для зарубежных потреби-
телей, работало до 14 ты-
сяч человек. Для рабочих 
строились целые жилые 
микрорайоны, школы, дет-
ские садики, поликлиники, 
пионерские лагеря, санато-
рии. Работники получали 
бесплатно квартиры. Так 

было при социализме.
 А что мы имеем сейчас? 

На заводе трудятся около 
двух тысяч человек, под-
шипников выпускается в 10 
раз меньше. Что построили 
«эффективные» хозяева для 
своих работников за весь 
этот период? Ответ: НИ-
ЧЕГО. Зато себя и внуков 
обеспечили на пять жизней 
вперед. За счет других. И 
так по всей стране.
Понятно, что пока основ-

ные средства производства 
(заводы, промышленные 
предприятия, сельхозпред-
приятия и т.д.) будут на-
ходиться в частных руках, 
ни о каком экономическом 
подъёме нашей промыш-
ленности нет смысла и гово-
рить. Полученные прибыли 

продолжат уходить в част-
ный карман или перетекать 
в офшоры. 
Но есть и еще один важ-

ный нюанс, он хорошо про-
слеживается по выступле-
ниям президента В. Путина. 
Он недавно предложил со-
единить всё хорошее, что 
было в СССР (науку, образо-
вание, «социалку», культу-
ру) с некими современными 
достижениями РФ. Но ни 
слова не сказал об измене-
нии общественного строя. 
Предложил, простыми 

словами, не только раз-
вивать капитализм, но и 
укреплять его всеми воз-
можными средствами и 
инструментами. Что нам 
несет капитализм, описано 
выше – и это нам предлага-

ют укреплять и развивать? 
Нетрудно предположить, 
что при такой модели боль-
шая часть населения (рабо-
чие, пенсионеры, простые 
служащие) будут не жить, 
а выживать, от кризиса до 
кризиса, пока верхушка 
жиреет.
Вывод напрашивает-

ся один. Только соци-
ализм возродит произ-
водственный потенциал 
нашей страны, сломает 
противоречия  между 
гражданами, объединит 
их единой целью. Без 
изменения  экономи-
ческого строя мы так 
и будем погружаться 
в пучину деградации, 
ужиматься всё больше 
и больше. Ради чего и 
кого? 
Только социализм спасёт 

нашу страну!

Сердечно поздравляем Светлану Леони-
довну КОЗЛОВУ, главную медсестру Воло-
годской ЦРБ и просто замечательного отзыв-
чивого  человека,  члена областного комитета 
КПРФ и вологодского городского отделения 
Всероссийского женского союза «Надежда 
России» с победой в областном конкурсе 
«Лучший наставник Вологодчины в сфере 
здравоохранения среди медицинских орга-
низаций» (номинация – среди медицинских 
организаций, расположенных на территории 
муниципальных районов (округов)!
Светлана Леонидовна принимает самое 

активное участие в выборных кампаниях, 
баллотировалась кандидатом в депутаты 
Законодательного Собрания Вологодской об-
ласти, проводит большую разъяснительную 
работу среди населения. Желаем новых побед 
в профессиональной деятельности и личного 
счастья!

Вологодский областной комитет КПРФ,
фракция КПРФ в Законодательном 

Собрании Вологодской области, 
редакция газеты «Наш голос»

ÏÈÑÜÌÎ ×ÈÒÀÒÅËß

Только социализм спасёт страну!

Лучший наставник Вологодчины

ÏÈÑÜÌÎ ×ÈÒÀÒÅËß

Николай ГУНИН, г. Вологда

Когда человек делает добрые дела, он де-
лает счастливее себя и окружающих. Целый 
десант бойцов из ветеранской организации 
«Боевое братство»,  из мужского клуба «Ка-
менный мост», из Кадуйской районной ор-
ганизации КПРФ  во главе с секретарем Ва-
димом Алексеевичем Климовым  высадился, 
чтобы распилить на дрова привезенный мне 
лес. Помощь огромная. Хоть и говорят, что 
добрые дела делают тихо и без огласки, я все 
же хочу поблагодарить каждого персонально. 
Это Вадим Климов, Валерий Пахарев, Сер-
гей Вологдин с супругой Юлией, Александр 
Богатырев, Андрей Гагарин, Нвер Мазманян, 
Леонид Смирнов, Роман Требов. Все соседи и 
любопытные дачники издалека наблюдали, 
как ловко и быстро спорилась работа, скла-
дывались штабеля дров. Низкий поклон и 
уважение за такое доброе дело!

Нина АРАКЧЕЕВА, 
Кадуйский район

Десант добрых дел
В СНТ «Прогресс» в по-

селке Лукьяново в Вологде 
у меня есть небольшой 
участочек земли и домик. 
У забора товарищества 
полно шприцев, исполь-
зованных наркоманами. А 
еще приходилось наблю-
дать, как рядом парни вы-
капывают что-то из земли. 
Скорее всего, закладки, а 
чтобы не утруждать себя, 
тут же, видимо, их и ис-
пользуют. 
Как-то несколько ме-

сяцев назад я зашла в 
опорный пункт полиции 
и рассказала дежуривше-
му офицеру о творящемся 
безобразии. Он посмотрел 
на меня удивленно, как 
будто впервые об этом уз-
нал. Хотя о залежах шпри-
цов всем в округе известно 
давным-давно. И ничего 
не изменилось.
А недавно я увидела там 

девушку, совсем молодень-
кую, симпатичную, мень-
ше, наверное, двадцати 
лет. «Обколотую». Через 

всю щеку у нее был боль-
шой синяк со ссадинами 
(видно, что падала). При 
этом она бормотала что-то 
нечленораздельное и не-
сусветное. У меня сердце 
кровью обливалось при ее 
виде.
Куда ж мы катимся! 

Ведь это же наши дети и 
внуки! Разве можно было 
такое себе представить в 
советские годы! И если 
алкоголизм еще как-то 
поддается лечению, то 
наркомания – прямая и 
короткая дорога на тот 
свет. И это происходят сей-
час, когда Россия вымира-
ет ударными темпами, 
молодые женщины отка-
зываются рожать, а муж-
чины погибают на фронте! 
Неужели чиновникам, по-
лицейскому начальству и 
прочим, поющим осанну 
олигархам, наплевать на 
это? Наплевать на будущее 
своей страны – как такое 
может быть?!

Светлана СУХАРКИНА

Наплевать на будущее?!
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Первый год нового курсаПервый год нового курса
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Поначалу руководство ад-
министрации Череповецкого 
района приняло Танзелу 
Хохлову в штыки – сказа-
лась и обида за проигрыш, 
и неприятие партийной при-
надлежности новой главы 
поселения, и политическая 
малоопытность районного 
начальства. Доходило до 
прямых столкновений и 
публичных скандалов. Но 
постепенно в Череповце по-
няли: мешая главе Судского 
поселения, они стреляют 
себе в ногу, ведь за результат-
то спрашивают со всех.
Для Танзелы Хохловой 

первые месяцы были сущим 
кошмаром, но постепенно 
работа наладилась. 

- Очень помогают обще-
ственники, - делится Танзе-
ла Даудовна. – Например, 
Владимир Михайлович 
Седов, бывший учитель 
Судской школы №2, сейчас 
пенсионер, держит руку на 
пульсе событий в поселке, 
выявляет проблемы, пред-
лагает решения, всё это веж-
ливо и конструктивно. Имен-
но Владимир Михайлович 
предложил первый крупный 
проект благоустройства по-
селения – реставрацию па-
мятника Ленину, который 

когда-то был местной досто-
примечательностью, а потом 
много лет находился в полу-
разрушенном состоянии. С 
активной помощью Влади-
мира Седова был проведен 
сбор средств на восстанов-
ление памятника. Часть де-
нег предоставило областное 
отделение КПРФ, большое 
участие приняли простые 
судчане, собравшие несколь-
ко десятков тысяч рублей. 
Восстанавливал бюст про-
фессиональный скульптор. 
Сейчас постепенно приводим 
в порядок прилегающую тер-
риторию, также с помощью 
неравнодушных судчан. Осе-
нью высадим многолетние 
цветы.
Много было опасений у 

жителей, не перекроют ли 
финансирование федераль-
ных и областных проектов 
после избрания новой главы. 
Не перекрыли.

- Мы завершили запла-
нированную на этот год 
программу догазификации, 
- рассказывает Танзела Хох-
лова. – На все участки 
тех, кто подавал заявки, 
газ подведен, восстановлено 
благоустройство. В рамках 
«Комфортной городской сре-
ды» обустроена прогулоч-
ная дорожка на стадионе в 

Межном, детская площадка, 
в течение сентября должны 
установить новый тренажер-
ный комплекс. Также на ул. 
Заводской, 2 был отремонти-
рован двор. Отремонтирован 
пешеходный мост через реку 
Ильмеза.  
Активность главы поселе-

ния позволяет решать заста-
релые проблемы. Наконец-то 
нормально установлена стела 
на въезде в поселок Суда. 
В Ольховом переулке на 
средства бюджета поселения 
установили световые опоры 
и фонари (раньше здесь ни-
когда не было уличного ос-
вещения). После субботников 
вывезли 60 тонн мусора.

- В планах – перенос опор 
на улице Весенней, - про-
должает глава поселения. 
– Сейчас они стоят посреди 
дороги, мешают заезжать и 

личным автомобилям, и осо-
бенно спецтранспорту.    
У Танзелы Хохловой мно-

го и других планов. Для их 
реализации нужна поддерж-
ка односельчан и местного 
депутатского корпуса. 

- С депутатами у нас сло-
жились в целом рабочие от-
ношения, - говорит судская 
глава. – Понятно, что у каж-
дого из них свои задачи и 
возможности. Особенно хочу 
отметить Татьяну Кон-
стантиновну Никитаеву 
(выдвинута была также от 
КПРФ – Ред.). К ней обра-
щается большое количество 
наших жителей, и она очень 
серьезно относится к своим 
обязанностям. Выполняет 
их, невзирая на лица и долж-
ности. И мне от нее иногда 
здорово достается. Таким и 
должен быть депутат. 

Ирина  Владимировна 
Дьякова родилась в 1979 
году в Суде, вся ее жизнь 
связана с поселком. Многих 
избирателей знает с детства. 
Как и многим другим судча-
нам, ей довелось потрудить-

ся на рабочих должностях на 
«Северстали» и «Аммофосе», за-
тем работала в нескольких мест-
ных бюджетных учреждениях 
сферы образования и медицины. 
Дьякова активно участвует в 

общественной жизни поселения. 
Ее можно встретить на суббот-
никах и других мероприятиях по 
благоустройству, она посещает 
ветеранов и делает много дру-
гих полезных дел - причем без 
шума и звона, к которому мы так 
привыкли, когда дело касается 
профессиональных «активистов-
общественников».
Ирина Владимировна отлича-

ется независимостью мышления 
и образа жизни: никто и никогда 
не сможет приказать ей голосо-
вать против интересов жителей 
под угрозой увольнения, как это, 
увы, нередко бывает.
На выборы Ирина Дьякова 

идет, чтобы получить больше 

возможностей для улучшений в 
поселке.

-  Важно поддержать усилия 
главы нашего поселения, - го-
ворит Ирина Владимировна. – 
Времена сейчас трудные для 
всей страны, и хорошо, если мы 
здесь, в Суде, будем не играть в 
политику и не ждать приказов 
сверху, а станем хотя бы малень-
кими шагами продвигаться к ре-
шению накопившихся проблем. 
Я убедилась, что это возможно. 
Например, общими усилиями с 
участием неравнодушных пред-
принимателей, с участием госу-
дарственных учреждений отре-
монтировали переход через ж/д 
пути, привели в порядок детский 
городок рядом с ДК. Скажете, 
мелочи? Да, это не миллионные 
проекты, но начало пути к ним. 
Приглашаю избирателей 
Суды-Центра на выборы 10 
сентября, прошу поддержать 
курс нашей главы, в случае 
избрания обязуюсь сделать 
всё возможное для улучше-
ния жизни судчан.

Ирина Дьякова: 
«Нужно помочь главе развивать поселение»

СУДСКОЕ СЕЛЬСКОЕ ПОСЕЛЕНИЕСУДСКОЕ СЕЛЬСКОЕ ПОСЕЛЕНИЕ
Череповецкий районЧереповецкий район

В начале сентября исполнится ровно год, как в 
Судском поселении Череповецкого района на долж-
ность главы была избрана Танзела ХОХЛОВА, вы-
двинутая компартией. Кандидат от КПРФ впервые 
занимает такой пост в Череповецком районе, по-
этому Танзеле Даудовне пришлось быть первопро-
ходцем, постигать премудрости и тонкости управ-
ления в окружении не слишком доброжелательных 
чиновников разных уровней. Сейчас пришло время 
подвести первые промежуточные итоги.

Танзела Хохлова (на фото вместе с общественником Владимиром Седовым) за короткое 
время сумела придать Судскому поселению новое лицо. Так держать, Танзела!

Алина ЗАСЛАВСКАЯ

Депутат Татьяна Ники-
таева всегда на связи с 
избирателями.

Сейчас в совете Судского поселения 9 депутатов. Десятого должны из-
брать жители центрального поселкового микрорайона на выборах в 
сентябре. КПРФ выдвинула в качестве кандидата местного активиста 
Ирину ДЬЯКОВУ. Ее главное стремление – сделать реальностью пла-
ны, которые намечены новым руководством поселения. И ощутимые 
шаги в этом направлении уже сделаны.

Изготовитель: редакция газеты «Наш голос» Вологодского областного отделения КПРФ, Россия, г. Вологда, ул. Предтеченская, 19-а; ООО «Типография «Премьер». ИНН 3525243305. Россия, г. Вологда, ул. Козленская, д.63, оф.43. Заказчик: кандидат в депутаты Совета Судского сельского поселения на повторных 
выборах депутата Совета Судского сельского поселения Череповецкого муниципального района по Судскому-Центр четырехмандатному избирательному округу № 1, назначенных на 10 сентября 2023 г., Дьякова Ирина Владимировна. Тираж 60000 экз. № заказа 2128. Дата выхода 14.08.2023 г. Оплачено из личных 
средств Дьяковой Ирины Владимировны, кандидата в депутаты Совета Судского сельского поселения на повторных выборах депутата Судского сельского поселения Череповецкого муниципального района по Судскому-Центр четырехмандатному избирательному округу № 1, назначенных на 10 сентября 2023 г.



Товарищ! Ты прочитал «Наш голос». Передай газету своему знакомому и попроси его сделать то же самое.
Тираж 60  000 экз.

Ответственность за достоверность фактов несут авторы. При цитировании ссылка на издание «Наш голос» обязательна.

Наш ГОЛОС Адрес редакции и издателя: 160000, г. Вологда, ул. Предтеченская, 19-а,  
e-mail: vologdaobckom.kprf@yandex.ru. Свид-во о регистрации средства массовой ин-
формации ПИ №ТУ 35-0050 от 29.10.2009 г. Управление Роскомнадзора по Вологодской 
обл. Цена свободная. Тел./факс 76-93-95.

Подписной индекс  –  35194. 
Учредитель  –  Вологодское областное 
отделение КПРФ. 

Номер отпечатан в ООО «Типография «Премьер». ИНН 
3525243305. Россия, 160011, г. Вологда, ул. Козленская, 
д.63, оф. 43. Заказ №2128. Выход в свет: 14.08.2023 г.

Редколлегия: А. Н.  Морозов, В. Н.  Никанов. Сайт: www.kprf35.com
Главный редактор О. И.  ЛАРИОНОВ

Газета Вологодского областного отделения КПРФГазета Вологодского областного отделения КПРФ4 Наш ГОЛОС

Удивляло то, что Курода 
проявил незаурядное зна-
ние политических реалий 
бывшего СССР. Впрочем, 
нашлось тому и объяснение: 
японские газеты в свое вре-
мя очень широко освещали 
жизнь в Советском Союзе.
Мой отец Иван Михай-

лович, бывший в молодости 
кадровым офицером воен-
ной разведки в Китае, пере-
водчиком японского и ан-
глийского языков, по старой 
памяти интересовавшийся 
японистикой, написал ре-
цензию на эту книгу на 
японском языке и отправил 
ее издателям. В результате 
той переписки я, помогав-
ший отцу, и познакомился 
с японцами. Владелец то-
кийского издательства «Ко-
буши Шобо» г-жа Казуко 
Ватанабе пригласила нас с 
рядом других российских 
журналистов в Москву, где 
она находилась в деловой 
поездке.

Встретили россиян с 
изумительной гостепри-
имностью, познакомив, в 
частности, с традиционной 
японской кухней в нацио-
нальном ресторане «Саппо-
ро». Из разговоров с г-жой 
К. Ватанабе я узнал, что 
сначала «Кобуши Шобо» 
было издательством одного 
человека - ее отца Канъити 
Курода, профессионального 
философа (к слову, «Сны 
Горбачева» - единственная 
книга профессора, переве-
денная на русский язык). Но 
так как, по словам Гегеля, 
для зарабатывания хлеба 
насущного нет средства 
худшего, чем философия, 
японцы расширили темати-
ку издаваемых книг. И не-
безуспешно, так как состоя-
ние г-жи Ватанабе достигло 
пятидесяти миллионов дол-
ларов, что не помешало ей 
быть сторонницей убежде-
ний отца-марксиста.
Вскоре Курода написал 

мне письмо со словами бла-
годарности за статьи о его 

творчестве, а кроме того, 
выразил признательность в 
том, что я принял пригла-
шение его дочери несмотря 
на «мороз и огромное рас-
стояние». Позднее я с юмо-
ром заметил Казуко, что в 
России десять градусов не 
мороз, а пятьсот киломе-
тров не расстояние, чему 
она от души рассмеялась.
Несколько лет назад 

японцы разыскали меня 
через интернет и приехали 
к нам в Вологду посмотреть 
на древний русский город. 
Еще им очень хотелось уви-

деть снег (Япония - теплая 
страна). Но ноябрь, к сожа-
лению, выдался совершенно 
бесснежным.
Встреча состоялась в му-

зее «Литература. Искусство. 
Век ХХ». Потом я сопрово-
ждал супружескую чету Ка-
зуко и Казуфуми Ватанабе 
еще в течение двух дней. 
Ознакомившись с памят-
никами поэтам Батюшкову, 
Рубцову, музеями, г-жа К. 
Ватанабе отметила, что в 
Японии нет ничего подобно-
го. И добавила: «Ваш народ, 
который так чтит летопис-

цев времени - писателей и 
поэтов, несет в себе огром-
ную духовную силу». 
Недавно, после много-

летнего перерыва, я связал-
ся по электронной почте с 
г-жой  Ватанабе. Она очень 
обрадовалась моему письму, 
сказав, что они с мужем с 
ностальгией вспоминают 
Вологду. Да, Япония присое-
динилась к антироссийским 
санкциям, японские компа-
нии спешно покидают рос-
сийский рынок, усилилась 
антироссийская пропаганда, 
а в Токио всерьез допускают 
возможность военного стол-
кновения с Москвой. Несмо-
тря на это, заверила меня 
г-жа Ватанабе,  отношение 
ее и ее окружения к русским 
не изменилось. «Нам нра-
вится Россия. Я молюсь, что-
бы на всей земле воцарился 
мир», - написала она. 
Не думаю, что этими 

словами она хотела нам 
польстить. Люди ее поко-
ления и окружения хорошо 
относились к первой стране 
социализма, и столь же хо-
рошо понимали классовую 
сущность войн. А вот думает 
ли так молодое поколение в 
Японии, я глубоко сомнева-
юсь. Ведь многие из них до 
сих пор уверены, что атом-
ные бомбы на Хиросиму и 
Нагасаки сбросил СССР.

Олег ЛАРИОНОВ

ÐÓÑÑÊÈÉ ËÀÄ

«Ваш народ несет в себе огромную духовную силу»

Наш земляк Олег Арсеньев 
стал одним из 13 лауреатов все-
российского творческого фестива-
ля-конкурса «Русский лад-2023». 
Его работу – деревянный Семаргл 
– эксперты признали лучшей в но-
минации «Произведение приклад-
ного искусства». (Семаргл – это бог 
огненной стихии русского ведиче-
ского пантеона, символизирующий 

свет, очищение, тепло домашнего 
очага). Мастеров поздравил лидер 
КПРФ, председатель Высшего со-
вета движения «Русский лад» Ген-
надий Зюганов. Всего в конкурсе 
участвовали более 450 человек из 
разных регионов России, в том чис-
ле и из Вологодской области. Олег 
Арсеньев стал лауреатом конкурса 
уже во второй раз.

Вторая победа
Олега Арсеньева

Однажды мне попала в руки книга профессора из 
Японии Канъити Курода «Сны Горбачева» с рез-
кой критикой так называемой перестройки и всех 
ее тяжелейших последствий для нашей страны, в 
которой он также сумел предсказать многие про-
цессы дальнейшего развития России. Меня тогда 
до глубины души тронуло то, что в далекой Япо-
нии есть люди, которым так не безразлична судьба 
родины реального социализма.

Чета Казуко и Казуфуми Ватанабе на экскурсии в Во-
логде в сопровождении главного редактора газеты «Наш 
голос» Олега Ларионова.

Константин  Домбровский 
вступил в ряды КПРФ не-
давно. Убедил его в этом 
ответственном шаге его друг, 
секретарь первичной партий-
ной организации №4 Вологды 
Сергей Степанов, с которым 
они прошли огонь, воду и 
медные трубы. Несколько лет 
строили атомную станцию в 
Нововоронеже, в частности, 
градирни (это часть систе-
мы охлаждения энергоблока,  
огромная полая башня, пред-
назначенная для охлаждения 
отработавшего в турбине 
пара). Работали вахтовым ме-
тодом, по две недели, жили в 
общежитии.
А вообще Константин  Домбров-

ский мостостроитель. Родился в 
Великом Устюге, в 2006 году пере-
ехал в Вологду, и работал в Мосто-
отряде №61. Потом были длитель-
ные командировки в Череповец, 
Шексну, Тихвин. А в начале года 
Константин поехал на Донбасс, в 
город Счастье, что в двадцати ки-
лометрах от Луганска – восстанав-
ливать разрушенное. Здесь воочию 
увидел все беды войны, проникся 
сочувствием к проблемам местно-
го населения. Познакомился с во-
енными. Им строители помогали 

техникой, а военные возили их на 
учебный полигон на стрельбы. Так 
созрело решение – пойти добро-
вольцем на СВО. Вернувшись в 
Вологду, написал заявление в во-
енкомат.
Ему нет и сорока, дочери один-

надцать лет. А сейчас подрастает 
сынишка, которому еще не испол-
нился годик. Родные расстроились, 
конечно. Но Константин человек 
твердый. Принял решение – и ис-
полнил. Сейчас он проходит воен-
ную подготовку на Донбассе.

Доброволец из Вологды


